

## **BAB V**

### **SIMPULAN DAN SARAN**

#### **V.1. Simpulan**

Berdasarkan analisis penelitian dan uji hipotesis melalui *Partial Least Square* (PLS) mengenai perilaku manajemen keuangan mahasiswa Fakultas Ekonomi UPN Veteran Jakarta dimasa pandemi covid-19, maka dapat diambil kesimpulan:

- a. Dimasa pandemi covid-19 literasi keuangan tidak memiliki pengaruh terhadap perilaku manajemen keuangan mahasiswa fakultas ekonomi UPN Veteran Jakarta. Hal ini karena kurangnya pengetahuan keuangan mahasiswa yang merupakan dasar dari manajemen keuangan yang baik. Jika dilihat dari hasil penelitian maka dapat disimpulkan bahwa masih banyak mahasiswa yang bahkan belum cukup paham akan manfaat dari melakukan manajemen keuangan serta resikonya jika tidak melakukan manajemen keuangan.
- b. Dimasa pandemi covid-19 *parental income* memiliki pengaruh terhadap perilaku manajemen keuangan mahasiswa fakultas ekonomi UPN Veteran Jakarta. Berdasarkan hasil penelitian terlihat bahwa selama pandemi covid-19 ini berlangsung banyak dari orang tua mahasiswa yang pendapatannya berkurang hal ini mengakibatkan uang saku yang diterima mahasiswa juga ikut berkurang. Berkurangnya uang saku mahasiswa ini membuat manajemen keuangan yang dilakukan semakin baik karena uang saku yang terbatas akan memaksa mahasiswa melakukan manajemen keuangan dengan memaksimalkan uang yang dimilikinya.
- c. Dimasa pandemi covid-19 gaya hidup hedonis memiliki pengaruh terhadap perilaku manajemen keuangan mahasiswa fakultas ekonomi UPN Veteran Jakarta. Berdasarkan hasil penelitian terlihat bahwa gaya hidup mahasiswa masih tergolong tinggi dimana niat belanja *online* mengalami peningkatan hal ini karena banyak dari mahasiswa tidak memaksimalkan penggunaan telephone genggam mereka untuk belajar tetapi untuk penggunaan media

*social* yang tidak terkontrol. Gaya hidup hedonis mahasiswa ini harus diimbangi dengan pengelolaan keuangan yang bijak agar mahasiswa tidak mengalami permasalahan keuangan.

## **V.2. Saran**

Berdasarkan hasil simpulan yang telah dijabarkan, maka penulis memberikan saran diantaranya:

### **a. Bagi Mahasiswa**

Berdasarkan pada hasil penelitian yang sudah dilakukan tingkat literasi keuangan mahasiswa fakultas ekonomi UPN Veteran Jakarta masih rendah. Disarankan mahasiswa agar lebih banyak mempelajari mengenai keuangan, bisa dilakukan melalui seminar keuangan ataupun mempelajari keuangan dengan memanfaatkan media sosial agar dapat meningkatkan literasi keuangan mahasiswa dan dapat membantu mahasiswa agar manajemen keuangannya bisa lebih baik.

### **b. Bagi Universitas**

Universitas memiliki peran penting dalam menyediakan fasilitas untuk meningkatkan literasi keuangan mahasiswa sehingga disarankan untuk lebih banyak melakukan kegiatan yang bertujuan untuk membuka wawasan mahasiswa mengenai pentingnya literasi keuangan dimasa sekarang maupun mendatang.

### **c. Bagi Penelitian Selanjutnya**

Bagi peneliti selanjutnya yang tertarik untuk menggunakan topik penelitian yang sama disarankan untuk lebih mengembangkan variabel yang digunakan. Selain itu, objek penelitian yang digunakan sebaiknya tidak hanya mahasiswa fakultas ekonomi saja tetapi mencakup mahasiswa dari fakultas lainnya sehingga hasilnya bisa lebih menyeluruh.